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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Confirma Congreso que hay 20 millones de pesos etiquetados para combatir 
violencia de género 
Más de 20 millones de pesos han sido etiquetados para los 14 municipios de Michoacán 
con declaratoria de Alerta de Violencia de Género, confirmó la presidenta del Congreso, 
Julieta García, quien subrayó que es permanente la lucha por la igualdad de género. La 
morenista García Zepeda celebró que el gobierno de Ramírez Bedolla esté etiquetando 
recursos del Fortapaz (Fondo de Fortalecimiento para la Paz) con el fin de darle 
cumplimiento a las medidas y recomendaciones emitidas para atender, investigar, 
sancionar y erradicar la violencia de género contra las mujeres. La presidenta del Congreso 
acudió ayer a la presentación de un micrositio de internet del Tribunal de Justicia 
Administrativa (TJA) que busca visibilizar el fenómeno de la discriminación de género. 
 
Aprueban diputados el primer informe de Ramírez Bedolla  
Con el mandato de que la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) incluya en el plan de 
fiscalización 2022, auditorías de obra y financiera a la Secretaría de Agricultura y Desarrollo 
Rural (Sader), así como al Instituto de la Infraestructura Física Educativa (Iifem), la 
Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, aprobó el dictamen de la glosa 
del primer informe de la administración de Alfredo Ramírez Bedolla. A propuesta de la 
diputada Julieta Gallardo se ordena la auditoría a Sader, concretamente a la construcción 
de 10 biofábricas de fertilizante orgánico, así como el alcance del programa que 
teóricamente beneficia a siete mil productores michoacanos. En del Iifem, el presidente de 
la Comisión, Marco Polo Aguirre, señaló la necesidad de conocer cómo cerró el organismo 
que entró en proceso de extinción, por decreto administrativo, en abril de 2022 y si hay 
algunos asuntos pendientes con los extrabajadores. 
 
Congreso aprobará las primeras 2 iniciativas ciudadanas: Daniela de Los Santos 
Este periodo legislativo el Congreso del Estado, discutirá y en su caso aprobará cinco leyes 
presentadas por ciudadanos, y la primera sesión se espera que sean aprobada dos 
primeras leyes, una de ellas para sancionar la Violencia Vicaria. Ello lo explicó la diputada 
presidenta del Comité de Comunicación Social del Congreso del Estado, Daniela de Los 
Santos Torres, quien celebró que este está legislatura haya abierto espacios a la agenda 
ciudadana. «También en esta primera sesión, del próximo jueves, se aprueban dos de las 
primeras iniciativas ciudadanas, querernos que las iniciativas no se queden en el tintero, se 
presentaron 30 y 5 ya están dictaminadas y están por aprobarse», dijo. 
 
Detectan subejercicio de 200 mdp en programas dirigidos al campo en 2022 
Con dudas por un subejercicio estimado en 200 millones de pesos en la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo Rural, inquietudes en la situación de la infraestructura tras el relevo 
en la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) y el requerimiento de 
información sobre la reestructura de más de 19 mil 500 millones de pesos de deuda que se 
aprobó en julio, diputados de la Comisión de Presupuesto aprobaron la glosa del primer 
informe del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. La diputada Julieta Gallardo Mora, informó 
que tras la reunión de trabajo se acordó proponer al pleno se solicite una auditoría especial 
en el ámbito agrícola, ya que en el informe entregado por Ramírez Bedolla se notificó sobre 
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la operación de 10 “biofábricas” y se proporcionaron datos sobre la entrega del fertilizante, 
pero sin mayor detalle. “Tengo conocimiento que hubo un subejercicio, se tiene que aclarar 
por qué hubo un subejercicio, se menciona que se construyeron, se aplicaron algo así, 10 
bio fábricas, yo lo había pedido desde antes que me mandaran la información, en qué 
municipios, el costo, cuánto están produciendo, el beneficio; otra tema no muy claro, 
sabemos 
 
Infló Sader precios de pollitas ponedoras, acusa Julieta Gallardo  
La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) infló precios en programas sociales 
como el de pollitas ponedoras, denunció la diputada Julieta Gallardo, luego de confrontar 
los datos del primer informe de la administración de Alfredo Ramírez Bedolla y la realidad. 
“Fueron pocos los paquetes que se entregaron y a un costo muy elevado, entre 220 y 280 
pesos cada uno, con ocho pollitas y dos gallos y, lo sé porque es un programa que yo 
manejo desde hace mucho tiempo y los paquetes que yo entrego oscilan entre los 50 y 60 
pesos”, indicó. La diputada por el distrito de Puruándiro señaló que, en promedio, cada 
pollita pone un huevo diario por lo que, en estos momentos en que el precio está a la alza, 
muchas familias están siendo beneficiadas de manera indirecta ya que lo que no consumen 
lo comercializan. 
 
Con Ciudad Administrativa Gobierno De Alfonso Muestra Resultados: Andrea 
Villanueva 
Con la construcción de la nueva Ciudad Administrativa, el Gobierno del Presidente Alfonso 
Martínez Alcázar le está dando buenos resultados a los morelianos, agilizando y 
profesionalizando la calidad en la atención de los servicios públicos municipales. Así lo 
consideró la diputada del Distrito 11 de Morelia, Andrea Villanueva Cano, quien al participar 
en la inauguración de esta nueva Ciudad Administrativa de más de 8 mil metros cuadrados 
de construcción,  reconoció los esfuerzos del actual gobierno municipal, por estar a la altura 
de las demandas ciudadanas y trabajar todos los días para atender las necesidades más 
sentidas de la ciudad. Con la concentración de las oficinas municipales en este proyecto, 
se generarán ahorros importantes en las arcas del municipio, pues el recurso destinado al 
pago de rentas de las 28 oficinas de esta Ciudad Administrativa, ahora será destinado a la 
inversión total de este proyecto que quedará como patrimonio propio del ayuntamiento, 
aseguró la legisladora. 
 
En tanto no se reforme la ley, salida de auditor sólo con juicio político 
En tanto no se reforme la Ley, en estos momentos la única posibilidad de salida del titular 
de la auditoría Superior de Michoacán es con juicio político, subrayó el diputado Roberto 
Reyes Cosari, integrante de la Comisión Inspectora de la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado. El diputado de la bancada de Morena fue cuestionado sobre el ofrecimiento de 
dos millones de pesos que el Gobierno del Estado habría hecho a los diputados para que 
voten a favor de la remoción de Miguel Ángel Aguirre Abellaneda de la Auditoría esta misma 
semana. -La compra de diputados es grave, vemos en este gobierno las mismas prácticas 
que había con Silvano Aureoles, que con Salvador Jara, Fausto Vallejo, y Leonel Godoy, 
¿esa es la transformación en Michoacán “Yo no tengo conocimiento de que haya ese 
ofrecimiento, si lo están haciendo no es correcto, pero cuando menos a nosotros no”. 
 
Posible relevo en ASM, maniobra ilegal para satisfacer caprichos personales: 
bancada del PRD 
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Se avecina un capítulo vergonzoso para la 75 legislatura michoacana. Hay claros indicios 
de maniobras ilegales para satisfacer caprichos personales, señaló Víctor Manríquez, 
coordinador parlamentario del Sol Azteca, al referirse a las versiones mediáticas sobre un 
intento de relevo o destitución del auditor superior de Michoacán, Miguel Ángel Aguirre 
Abellaneda. El exalcalde de Uruapan denunció una intentona en el partido oficial para 
secuestrar la función fiscalizadora del Congreso, sin importar que haya una terrible afrenta 
al marco constitucional. Por separado, la diputada perredista Guadalupe Díaz Chagoya, 
integrante de la comisión inspectora de la Auditoría Superior, dejó en claro que el auditor 
Aguirre solo puede ser removido del cargo a través de un juicio político, y no con un simple 
acuerdo votado. 
 
Barragán denuncia penalmente al comisionado Alejandro González Cussi por caso de 
policías golpeadores 
Denuncian penalmente al Comisionado para la Seguridad de Morelia, Alejandro González 
Cussi por encubrir a los siete policías golpeadores. El diputado morenista, Juan Carlos 
Barragán Vélez anunció que presentó ante la Fiscalía General del Estado (FGE) una 
denuncia penal en contra no solo del Comisionado sino también contra los siete 
uniformados que se informó, solo ameritaron la destitución del cargo. “No podemos dejar el 
tema como un asunto mediático, nuestra responsabilidad como representantes del pueblo, 
es actuar y que las autoridades competentes hagan la investigación correspondiente para 
deslindar responsabilidades”, precisa el legislador. 
 
Recursos por timbrado de nómina serían caja chica de Jucopo 
Los recursos recuperados por el timbrado de la nómina en el Congreso del Estado, estarían 
sirviendo como caja chica de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) conforme a lo 
señalado por la presidenta del Comité de Administración y Control, Mónica Valdez Pulido. 
En diciembre pasado en lo que inicialmente se comentó fue una ampliación presupuestal, 
el Congreso accedió a 18.5 millones de 160 millones de pesos de las recuperaciones 
hechas por la Cámara en relación al timbrado de la nómina, concretamente del Fondo ISR 
participable. Sin embargo, el destino y fin de esos 18.5 millones de pesos no fueron 
informados al Comité de Administración y Control, que es el encargado de supervisar el 
manejo financiero de la Cámara y autorizar el destino de los recursos. 
 
Boletines: 
 
Regularización de los centros de rehabilitación va por buen camino: Dip. Luz García 
 
Continuará GPPRD en ruta para el cumplimiento de su agenda legislativa: Víctor 
Manríquez 
 
Se debe reconocer el esfuerzo de la sociedad organizada por el bien común: Mónica 
Valdez 
 
Necesaria auditoría especial a biofábricas de fertlizante en el estado y  programas: 
Julieta Gallardo 
 
Necesario diagnóstico puntual sobre producción artística y expresiones culturales 
en Michoacán: Gloria Tapia 

https://twitter.com/Moni_ValdezP
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La educación es raíz para la construcción del futuro: Víctor Zurita 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Histórico para Michoacán llegada de trabajadores del IMSS a Morelia: Juan 
Pablo Celis 
El traslado de los primeros trabajadores del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) a 
Morelia, representa un hecho histórico para la entidad, porque todos los sectores 
productivos tendrán un desarrollo económico sin precedentes, mencionó Juan Pablo Celis 
Silva, presidente de Morena en Michoacán. “Este es un hecho histórico para Michoacán, 
porque se demuestra la gran colaboración entre el Gobierno del Estado y la Federación, lo 
cual encamina la transformación y el rescate que ha emprendido el gobernador Bedolla por 
la entidad”, enfatizó Celis Silva. 
 
El pueblo de México elegirá quien será el abanderado de Morena a la presidencia 
El dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, reiteró que ellos como partido 
recibirán a todas la “corcholatas”, rumbo al 2024. En conferencia de prensa, el líder de 
Morena informó que se reunieron con Gerardo Noroña el fin de semana, donde le reiteraron 
el piso parejo. Celis Silva, señaló que el 24 de febrero vendrá el senador Ricardo Monreal 
para tener un conversatorio con la militancia de Morena. 
 
Reprueban supuestos soborno a diputados: PAN Michoacán 
La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN), se manifestó en contra del supuesto 
rumor de que el grupo parlamentario de Morena, busca sobornar a legisladores locales para 
destituir a el Auditor de Michoacán, Miguel, Abellabeda, situación que fue reprobada por el 
secretario general, Javier Cárdenas Estrada. El ex diputado se dijo sorprendido por tal 
cuestionamiento, pues aseguró que es la primera ocasión que escucha de lo que buscará 
Morena de ofrecer supuestos sobornos. 
 
Morena percibe que PRD impulsará a Juan Bernardo Corona para alcalde de Morelia 
Como “pepenadores” calificó el líder del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en 
Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, a los liderazgos del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) por querer impulsar a Juan Bernardo Corona como candidato a 
la alcaldía de Morelia. Celis Silva, reveló que el Comité Estatal del PRD podría no apoyar 
a Alfonso Martínez Alcázar para la reelección como alcalde de Morelia, pues intenta 
promover a Corona Martínez, quien dijo es muy cercano al ex mandatario estatal, Silvano 
Aureoles Conejo. 
 
PAN reitera postura antiaborto y advierte que no aprobará despenalización 
Pese a la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que declaró 
inconstitucional criminalizar el aborto, el Comité Estatal de Acción Nacional (PAN) reiteró 
su postura de rechazo a la despenalización y aclaró que seguirán en favor de la vida. En 
total, el congreso de Michoacán suma ocho iniciativas sobre despenalización y legalización 
del aborto, las cuales fueron presentadas desde el 2019 a la fecha, la última fue el pasado 
11 de noviembre del 2022 por parte de la entonces diputada Gabriela Cázares junto con los 
colectivos Marea Verde y Red Asaleas. 
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Descarta secretario de Gobierno, adelantarse a los tiempos electorales 
El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña rechazó estar adelantando los tiempos 
electorales, luego de que en los últimos días ha sostenido diversas reuniones con 
autoridades auxiliares y comerciantes de los mercados establecidos en la capital 
michoacana. En entrevista, aseguró que los encuentros han sido meramente de trabajo, 
con la única finalidad de conocer las problemáticas que enfrentan y coadyuvar con el 
ayuntamiento para atenderlas. 
 
Costaron candidaturas en Morena hasta 5 mdp en 2021: Ana Lilia Guillén  
Candidaturas de Morena a regidor, de 100 a 150 mil pesos, ¿quiere contender por una 
alcaldía?, le cuesta de 3 a 5 millones de pesos, así funcionó en las elecciones de 2021, 
señaló Ana Lilia Guillén, quien reprochó que en Michoacán ya está avanzada la negociación 
de candidaturas, posiblemente en esos términos, para 2024. La exdiputada federal 
presidenta del autoproclamado Comité Rebelde de Morena en Michoacán, admitió que no 
tiene pruebas, pero dio crédito a los dichos de “radiopasillo”, al afirmar que en la cúpula del 
partido lopezobradorista ya inició la “lucha encarnizada” por los espacios, algunos de los 
cuales ya mencionan nombres y apellidos. 
 
Necesario, crear políticas públicas en transporte para Michoacán: PRD 
De acuerdo con el Presidente de la Mesa directiva del Consejo estatal del Partido 
Revolución Democrática (PRD), Marco Antonio Lagunas Vázquez, y exdirigente de la 
Comisión Coordinadora del Transporte Público de Michoacán (Cocotra), el tema 
del transporte público desde hace décadas genera dificultades en Morelia, Lázaro 
Cárdenas y Uruapan debido a la falta de políticas públicas que prioricen el trabajo de los 
transportistas. En rueda de prensa, Lagunas Vázquez mencionó que debido a las diferentes 
cuestiones registradas en torno a la discusión de las plataformas digitales, éstas deberían 
someterse a una regularización para trabajar dentro de la legalidad. 
 
CSI edificará 4 monumentos que sustituyan al de Los Constructores, pero en la 
Meseta 
A un año de haber derribado parte de la escultura “A los Constructores”, ubicada al inicio 
del Acueducto de Morelia, integrantes del Consejo Supremo Indígena (CSI) anunciaron que 
edificarán un nuevo monumento “A la Dignidad, Resistencia y Lucha de los Pueblos 
Originarios” que se edificará en 4 comunidades de la Meseta Purhépecha, que aún no se 
han determinado, mientras que el de Morelia se considerará un Antimonumento. El vocero 
de la organización, Pavel Ulianov Guzmán Macario señaló que la decisión la tomó la 
Asamblea General, por lo que no se solicitará autorización a los ayuntamientos y se 
edificará figuras que representen la memoria histórica purhépecha. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Jornada histórica, Segob realiza más de mil 800 matrimonios en Michoacán 
El Gobierno del Estado, al frente de Alfredo Ramírez Bedolla, es impulsor de acciones y 
programas que respetan y garantizan los derechos humanos, el desarrollo, la convivencia 
armónica y la construcción de la paz en todos los sectores, indicó el secretario de Gobierno, 
Carlos Torres Piña. Lo anterior luego de encabezar las ceremonias de matrimonios 



 
 
 
 

                                                               15 de febrero de 2023 
colectivos en los municipios de Morelia, Uruapan y Zacapu y eventos similares en todo el 
estado con más de mil 800 parejas que regularizaron su estado civil de manera gratuita. 
 
A la baja, divorcios en Michoacán: Registro Civil 
Al pasar de 7 mil 542 en el 2021 a 6 mil 615 durante el 2022, disminuyeron 12 por ciento 
los divorcios en Michoacán, según cifras oficiales del Registro Civil del estado. En el 2020, 
período de pandemia por el Covid-19, se registraron 3 mil 468 rupturas matrimoniales. 
Según la información proporcionada a MIMORELIA.COM, en el 2022 se registraron 185 
divorcios administrativos, 70 notariales y 6 mil 360 judiciales, mientras que en el 2021 el 
desglose es el siguiente: mil 906 separaciones administrativas, 18 notariales y 5 mil 618 
judiciales. 
 
Matrimonios homosexuales son más estables que los heterosexuales 
Matrimonios igualitarios, los más estables en los últimos dos años. Ni lesbianas ni gays 
presentaron solicitudes de divorcio en 2021 y 2022, contrario a ello, el amor entre parejas 
del mismo sexo ha ido en aumento al concretarse 487 enlaces en esa misma temporalidad, 
compartió el director general del Registro Civil en Michoacán, Juan Carlos Castro Mendoza. 
Al realzar que en 2020 hubo 54 enlaces matrimoniales igualitarios, 24 de hombres y 30 de 
mujeres y para el 2021, el amor entre las mujeres se desbordó, contabilizándose 110 
uniones entre lesbianas y 47 entre hombres gay, Castro Mendoza reconoce que los 
matrimonios entre personas del mismo sexo son los que menos divorcios generan, ya que 
desde 2021 a la fecha no se ha solicitado ninguno, lo que indica que estas uniones son más 
estables. 
 
Divorcios van en aumento por culpa de redes sociales: Juez Civil 
No todo es amor por siempre, en los últimos cinco años los divorcios ha aumentado hasta 
en un 70 por ciento en Michoacán, teniendo como causa principal las redes sociales. Las 
parejas en su generalidad se separan a los ocho años de matrimonio, compartió Nancy 
Lizet Cedeño Patiño, Oficial del Registro Civil de Capuchinas, sin embargo las que llevan 
entre 20 o 25 años unidas, son las que conforman igualmente el grueso de las disoluciones. 
 
Bedolla refrenda colaboración con gobernadores del Bajío para reforzar la seguridad 
Los gobernadores de Michoacán, Guanajuato y Querétaro, reiteraron compromiso y 
coordinación institucional con las Fuerzas Armadas para reforzar las acciones de seguridad 
y combate a la delincuencia. En reunión con el comandante de la XII Región Militar, con 
sede en Irapuato, Guanajuato, Enrique Covarrubias López, el mandatario Alfredo Ramírez 
Bedolla destacó la disminución a indicadores delictivos como el homicidio doloso que, en el 
último año, registró menos 11.3 por ciento víctimas. 
 
Declaración de Cerro del Águila como área protegida, aún en espera 
Se encuentra en proceso la construcción de la declaratoria como área natural protegida 
(ANP) del cerro del Águila, área fundamental para el abasto de agua en Morelia y afectada 
por la deforestación. El titular de la Secretaría de Gobierno (Segob), Carlos Torres Piña, 
refirió que el trámite está a cargo de la Secretaría de Medio Ambiente, encabezada por 
Alejandro Méndez López. 
 
Abierta la convocatoria para proponer candidaturas a la Presea Eréndira 2023 
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Con la intención de reconocer a mujeres michoacanas que hayan destacado en su 
compromiso social en la búsqueda del bienestar, la igualdad sustantiva, así como por su 
lucha contra la discriminación y violencia, a partir de este 14 y hasta el 24 de febrero estará 
abierta la convocatoria para proponer candidaturas a obtener la Presea Eréndira 2023, 
mediante el cual se instituye el Premio Estatal a la Igualdad de Género. La titular de la 
Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (SEIMUJER), 
Carolina Rangel Gracida informó que el proceso de selección se llevará a cabo por medio 
de un Consejo Interno que encabezará junto con especialistas en género. 
 
Destinará Seimujer más de 20 mdp para Alerta de Violencia de Género 
La Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres (Seimujer) destinará más 
de 20 millones de pesos para atender a los 14 municipios que tienen Alerta de Violencia de 
Género en Michoacán, así lo informó la titular de la dependencia estatal, Carolina Rangel 
Gracida. Al ser cuestionada por medios de comunicación sobre el tema, la titular de la 
Seimujer refirió que aunque la Alerta de Violencia de Género se implementó en 2016, en 
Michoacán en las anteriores administraciones no se destinó presupuesto para esta política 
pública. 
 
Finanzas, con expectativa de 300 mil trámites vehiculares en febrero  
Una expectativa de 300 mil trámites vehiculares tiene la Secretaría de Finanzas y 
Administración (SFA) para el mes de febrero, señaló Luis Navarro García, titular de la 
dependencia estatal. Indicó que en enero se logró la concreción de 200 mil procedimientos 
y en el curso de febrero suman 230 mil más, pese a la suspensión del servicio que se tuvo 
por cerca de una semana, a causa de la rehabilitación de losnservidores de la SFA. 
 
En contra de la colocación de vallas en edificios para la marcha del 8M: CONAVIM 
De cara al Día Internacional de la Mujer, la titular de la Comisión Nacional para Prevenir y 
Erradicar la Violencia contra las Mujeres (CONAVIM), Fabiola Alanís Sámano, se pronunció 
en contra de la colocación de vallas al exterior de recintos históricos para inhibir la libre 
manifestación. En entrevista, la funcionaria federal destacó que desde el gobierno federal 
no se pretende revictimizar la protesta, por lo que dijo estar a favor del movimiento feminista 
y con ello de las marchas con total libertad de expresión. 
 
En un acto de rendición de cuentas, Jorge Reséndiz presentará informe de 
actividades 2022 
Jorge Reséndiz García, magistrado presidente del Supremo Tribunal de Justicia (STJE) y 
del Consejo del Poder Judicial de Michoacán (CPJM), presentará a detalle las acciones 
realizadas en la institución durante el año judicial 2022, anualidad en la que la judicatura 
michoacana redobló esfuerzos para lograr una justicia eficaz y cercana a la gente. Se trata 
del primer informe de actividades del magistrado presidente, el cual se rendirá durante 
sesión extraordinaria de los plenos del STJE y CPJM, el próximo jueves 16 de febrero a las 
10:00 horas y en el que la ciudadanía podrá conocer el estado detallado que guardan tanto 
la impartición como la administración de justicia en Michoacán. 
 
Suspende INAH 15 obras por dañar el patrimonio cultural 
El director del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) Michoacán, Marco 
Antonio Rodríguez Espinosa informó que 15 obras se encuentran suspendidas por haber 
dañado el patrimonio nacional y del estado. “Tenemos en estos momentos suspendidas 15 
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obras en Pátzcuaro y Morelia porque se incurrió en algunas irregularidades y son 
fundamentalmente en casas particulares donde hacen intervenciones no autorizadas”, 
destacó. 
 
Violencia que generó calderonismo aún lacera a Michoacán: Fabiola Alanís  
Michoacán aún sufre la violencia por las decisiones de Felipe Calderón Hinojosa en su 
fallida guerra contra el narcotráfico, afirmó Fabiola Alanís Sámano. La titular de la Comisión 
Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres (Conavim), mencionó que 
el actuar irresponsable de Calderón y la colusión entre su secretario de Seguridad, Genaro 
García Luna y los cárteles del narcotráfico, propició la inseguridad y alentó al crimen, porque 
la Policía Federal Preventiva (PFP) estaba infestada desde su titular. 
 
En Michoacán Políticos Tienen Sembradíos Aguacateros Por Eso No Hay Orden: 
COECO 
El Consejo Estatal de Ecología del Estado de Michoacán (Coeeco) afirmó que el tema de 
la siembra masiva de aguacate en la región, no se regulizará pronto, pues varios políticos 
están involucrados en este tema. «Hay regiones en donde el aguacate realmente es una 
aberración, el tema en Michoacán no se regulizará pronto, hay muchos políticos que están 
metidos dentro de eso, hay políticos, diputados, y hasta presidentes municipales», refirió 
Julio Santoyo, integrante del Consejo. 
 
Bedolla Nos Niega Información Del Metrobús, Es Negocio Privado: Pasalagua 
El líder transportista, José Trinidad Martínez Pasalagua, aseguró que el proyecto del nuevo 
Metrobús en la capital michoacana y el cablebús en la ciudad de Uruapan, únicamente 
son negocios millonarios, de los que el gobierno verá ganancia: «Ya se asomó el negocio 
millonario del metrobús y el cablebús allá en Uruapan, dónde dice que el 34% va a ser de 
inversión privada, que no sabemos de dónde», informo el líder. 
 
CEDH urge a revisar trato a policías tras quejas de abusos y corrupción en 
corporaciones 
La aparente segregación entre mandos y elementos policiales sería una de las principales 
preocupaciones y limitantes para el correcto funcionamiento de las corporaciones de 
seguridad pública de los municipios. Ante casos de abuso y corrupción policial como el 
acontecido recientemente en la ciudad de Morelia y documentado por La Voz de 
Michoacán, Marco Antonio Tinoco Álvarez, titular de la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos (CEDH) advirtió que urge revisar el trato que se les está dando a los policías. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Políticos afines a gobierno estatal y subordinados de Ramírez Bedolla deberán 
escuchar lo que dice: Alfonso Martínez 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que los políticos afines 
al gobierno estatal y los subordinados del Gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla 
deberán escuchar lo que señala el mandatario estatal, esto luego que éste, solicitara que 
se dejara de hacer politiquería con el tema de seguridad. El edil moreliano comentó que en 
estos momentos, es fundamental que cada uno se centre en atender las necesidades de 
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sus rubros, por lo que indicó que se deben enfocar en sus asignaciones y dejen de generar 
problemas en contra de esta problemática que es tan sentida por los morelianos. 
 
Morelia organizará el Primer Foro Nacional de la Ciudades Patrimonio Mundial 
Como pionera de la conservación de los edificios histórico, Morelia será la organizadora y 
sede del Primer Foro Nacional de Ciudades Patrimonio Mundial con el fin de reunir 
experiencias e investigación sobre temas de conservación, protección y preservación de 
los edificios históricos. El próximo viernes 17 de febrero a partir de las 10 de la mañana, el 
municipio recibirá autoridades de Campeche, Ciudad de México, Guanajuato, Oaxaca, 
Puebla, Querétaro, Tlacotalpan y Xochimilco, en el Museo Regional Michoacano, ubicado 
en Allende #305. 
 
Arranca la construcción del Centro Administrativo de Morelia, costará 144 mdp 
municipales 
En seguimiento al proyecto de Gran Visión que plantea el crecimiento de Morelia hasta 
2041, el alcalde capitalino Alfonso Martínez Alcázar develó la primera piedra con la que 
arranca la construcción del edificio del Centro Administrativo, en el que se invertirán 144 
millones de pesos provenientes del erario municipal. Esta obra insignia de la administración 
2021-2024, ahorrará el traslado de los morelianos que asistan diariamente a realizar 
trámites municipales al conglomerar en un solo espacio a la mayoría de las secretarías y 
direcciones, con lo que se dará paso a la mejora regulatoria. 
 
Por primera vez, obra de gran calado en Morelia y sin deuda pública: Alfonso 
Por primera vez, en Morelia se ejecutará obra de gran calado y será sin adquirir deuda 
púbica, reflejo de las finanzas sanas que logró alcanzar el gobierno de Alfonso Martínez 
Alcázar. Hoy, el alcalde colocó la primera piedra de lo que será el Centro Administrativo de 
Morelia, inmueble que se construye muy cerca del microcentro de Morelia, que albergará 
diversas dependencias municipales en aras de facilitar y agilizar los trámites, ahorrando 
tiempo, dinero en rentas y desplazzamientos lejanos. 
 
Estamos Listos Para Pintas Del 8M: Gerencia Centro Histórico 
Estamos listos para las posibles pintas que se realicen en Morelia durante las 
movilizaciones del 8 de marzo «8M», Día Internacional de la Mujer, señaló el gerente del 
Centro Histórico, Gaspar Hernández Razo. «Estamos listos, sabemos que no es la única 
marcha que hay, existen todavía otras 7 durante el año y estamos listos durante todo el 
año, está previsto cada una de las acciones (…) estamos listos para lo que sea desde este 
momento», apuntó el funcionario municipal. 
 
Cerrar el centro de Morelia fines de semana, propuesta de Gerencia del Centro 
Histórico: Gaspar Hernández 
Cerrar el centro histórico los fines de semana para su disfrute de forma peatonal, sería una 
propuesta que pondría la Gerencia del Centro Histórico para su análisis por la sociedad 
moreliana y los diferentes sectores económicos del centro moreliano. Ello lo explicó el 
gerente del Centro Histórico de Morelia, Gaspar Hernández Razo, quien acentuó que 
solamente es una propuesta social y que espera que tiempo después pueda aplicarse. 
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INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Reporta IMSS incremento del 12% de niños con cáncer en Michoacán 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) conmemoró a los niños que actualmente 
batallan contra el cáncer. Los casos de menores con leucemia aguda y tumores malignos 
en el sistema nervioso reportan un incremento del 12 por ciento en el último año. En marco 
del Día Internacional del Cáncer Infantil, la jefa del Área Pediátrica del Hospital General 
Regional N.1, Rocío Jazmín Juárez López, aseguró que en el Centro de Referencia Estatal 
para la Atención del Niño y de la Niña con Cáncer (OncoCREAN) han logrado dar de alta a 
más de siete infantes que padecían de esta enfermedad. 
 
Este martes, Michoacán registró 113 contagios y ninguna muerte por Covid-19 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 113 nuevos contagios y ninguna muerte por 
Covid-19. Al corte de este martes, el estado acumuló 215 mil 510 casos confirmados y 8 
mil 742 defunciones. De los 113 nuevos casos, 63 fueron en Morelia, 6 en Tarímbaro y en 
Zamora, 5 Uruapan, 4 en Lázaro Cárdenas y en Pátzcuaro, 3 en Maravatío, 2 en 
Apatzingán, Hidalgo y en Zacapu. 
 
No siempre basta con dieta y ejercicio: obesidad también es un problema emocional 
La estrategia de ejercicio y dieta para las personas con obesidad no siempre es suficiente 
al ser una enfermedad tan compleja; la obesidad requiere de un tratamiento 
multidisciplinario, que incluye un estilo de vida saludable con actividad física, así como un 
abordaje integrativo cognitivo, psicodinámico y humanista, señalaron especialistas 
médicos. Fernando Pérez Galaz, cirujano gastro-bariatra y cofundador de la organización 
civil Obesidades, apuntó que se tiende a la estigmatización a las personas que padecen 
esta enfermedad, lo que a su vez deriva de una falta de voluntad para resolver problemas; 
por ello, dijo, es importante intentar resolver desde esta arista. 
 
Hay disponibilidad de vivienda en Morelia para trabajadores del IMSS que provienen 
de CDMX 
Luego del traslado de los primeros 100 trabajadores que provienen de Ciudad de México a 
las nuevas oficinas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Michoacán, la 
secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladys Butanda Macías, aseguró que 
se cuenta con un catálogo de oferta de vivienda para ellos. En entrevista, la funcionaria 
comentó que hay un Consejo que da acompañamiento de traslado a los trabajadores, en el 
que también participa la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de 
Vivienda (Canadevi) en Michoacán. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Michoacán entre los 7 estados en México con mayor rezago educativo de nivel 
superior 
Michoacán se ubica entre los 7 estados a nivel nacional que reportan mayor rezago 
educativo en nivel superior, reveló el subsecretario de Educación Superior de la SEP, 
Luciano Concheiro Bórquez, quien destacó como el principal factor la falta de recursos 
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económicos para subsidiar sus estudios. En entrevista, el funcionario federal, precisó que 
a nivel nacional, de cada 100 alumnos 44 ingresan a la Universidad, mientras que 26 
culminan sus estudios, y aunque lamentó las cifras que aún indican un rezago educativo 
importante, destacó que este último año, la Secretaría de Educación Pública, reportó una 
recuperación considerable en el número de alumnos que retomaron sus estudios. 
 
Sin protocolo contra acoso sexual, no habrá recursos a Universidades: SEP 
Con el objetivo de prevenir y erradicar comportamientos inadecuados y prevalecer el buen 
ejemplo en las instituciones, se emitió la Declaratoria de Cero Tolerancia a las Conductas 
de Hostigamiento y Acoso Sexual en la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) en 
Michoacán. Pese a que ha sido una petición constante de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), más de la mitad de las universidades, no cuentan con una declaratoria de 
cero tolerancia a las conductas de hostigamiento y acoso sexual, por lo que el subsecretario 
federal de Educación Superior, Luciano Concheiro Bórquez, lamentó tener que forzar a los 
directivos, al advertir que no se firmará ningún convenio ni se entregará apoyo en recursos 
económicos a aquellas instituciones que carezcan de este protocolo. 
 
Un docente presuntamente acosador en un plantel de la UPN, no ha recibido castigo pese 
a las denuncias que ya presentaron al menos tres alumnas 
Acusado de cometer actos deshonestos en contra de alumnas del plantel Zamora de 
la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), un profesor no ha recibido el castigo 
correspondiente pese a que existen en su contra sendas denuncias ante la Fiscalía General 
del Estado. El presunto acosador no ha sido separado de la institución, ante la molestia y 
temor de los estudiantes. Jóvenes quienes se presentaron este día en el evento protocolario 
para la declaratoria de Cero Tolerancia a las Conductas de Hostigamiento y Acoso Sexual, 
en el plantel Morelia de la Universidad Pedagógica Nacional, expresaron su molestia porque 
las Fiscalías (regional y estatal) han “atorado” el proceso en contra del presunto docente 
acosador, quien incluso, señalan: “se pavonea por la escuela”. 
 
Casi la mitad de universidades no se pronuncian contra acoso escolar en Michoacán 
En 2022 se realizó un diagnóstico en 24 universidades públicas michoacanas, se detectó 
que el 42 por ciento no ha emitido pronunciamiento alguno para frenar el acoso sexual a 
sus alumnas, destacó Rosa María Torres Hernández, rectora de la UPN. En el acto de la 
declaratoria de Cero Tolerancia a las Conductas de Hostigamiento y Acoso Sexual en la 
Universidad Pedagógica Nacional (UPN) en Michoacán, la académica resaltó que según el 
diagnóstico hecho el año pasado, el 54% de las instituciones declaró contar con un 
instrumento para prevención y atención de hostigamiento y acoso sexual. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Van 7 adolescentes ejecutados este 2023 en Michoacán 
En lo que va del año, por lo menos cada semana han ejecutado a un adolescente en 
Michoacán; del 1 de enero al 13 de febrero, ya suman 7 los homicidios dolosos en contra 
de este sector, donde las edades promedian desde los 13 a los 18 años de edad: tan sólo 
el año pasado, fueron 68 los casi niños que perdieron la vida bajo las balas de sicarios al 
servicio del crimen organizado, eso sin contar los que apenas habían salido de la 
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adolescencia y alcanzado los 18 años de edad. De los 7 casos registrados, en lo que va de 
este 2023, 3 han ocurrido en Zamora, 3 en Jacona y 1 en Chilchota. 
 
Guardia Civil asegura a sujetos con armas largas en pleno centro de Cotija 
Elementos de la Guardia Civil detuvieron a tres sujetos en posesión de armas largas, las 
cuales habían disparado al aire, el hecho ocurrió en pleno centro de la ciudad de Cotija. Los 
uniformados acudieron a un reporte por detonaciones de arma de fuego y al llegar a la 
avenida Madero, ubicaron a tres hombres, cada uno con rifles de asalto, los cuales 
intentaron darse a la fuga pero fueron detenidos y desarmados. 
 
A proceso, presunto responsable del homicidio del síndico de Cuitzeo, Francisco 
Díaz Rodríguez 
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo vinculación a proceso en contra 
de un hombre, por su posible relación en el homicidio del síndico de Cuitzeo, Francisco 
Díaz Rodríguez, ocurrido el 2 de abril del año pasado, en el municipio de Cuitzeo. Se trata 
de Francisco “N”, quien de acuerdo con los datos de prueba obtenidos durante las primeras 
investigaciones, en complicidad con otra persona, privó de la vida –a consecuencia de 
disparos de arma de fuego- a Díaz Rodríguez. 
 
Confirma juez el no ejercicio de la acción penal contra Roberto Monroy  
En audiencia pública de este martes, el juez local Manuel Padilla confirmó la decisión de la 
Fiscalía General del Estado; la denuncia contra Roberto Monroy García, secretario de 
Turismo, ha prescrito. Por el tipo penal, la sanción que marca el Código Penal vigente en el 
momento de la supuesta comisión del hecho y el periodo de tiempo transcurrido, el juzgador 
confirmó el no ejercicio de la acción penal que había asumido Fiscalía. 
 
En 2023 van 6 reportes de robo de cuentas de Whatsapp en Michoacán  
Aprovechando que muchos ignoran las consecuencias de proporcionar el código del 
Whatsapp, este año, seis personas fueron blanco de la usurpación de identidad con fines 
fraudulentos.  La estrategia para robarse el código puede ser variable, pedir a las víctimas 
directo el código, argumentando verificar cuentas, con ofertas de trabajo que no existen y 
otras, ya con el control de la cuenta, piden a los contactos, amigos o familia del afectado, 
dinero. 
 


